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Jorge Ávila, Pró-Reitor de Extensão, deu início à reunião falando sobre os projetos e              
programas de extensão que foram objeto de uma adaptação para serem executados através da              
Internet e falou sobre o novo edital dos novos projetos e programas, sendo estes de forma                
remota e online. Também falou sobre as bolsas PIBEX remanescentes serem direcionadas aos             
bolsistas que focam em ensino de extensão na internet, atingindo pessoas além da UNIRIO.              
Comentou sobre cada Centro ter espaços de exibição para as aulas online para trazer              
facilidade aos professores. Citou também sobre as normas de biossegurança para o uso dos              
espaços para produção e edição das vídeo-aulas. Serão 6 bolsas liberadas para cada Centro              
para que alunos estejam dando suporte aos Centros, sendo 42 bolsas no total.  
 
Professor Nilton, da decania do CCH, perguntou se existe algum prazo para os editais citados               
acima. O diretor da extensão respondeu dizendo que foi preferível apresentar aos            
coordenadores e depois disponibilizar o edital. Também salientou que são 2.000 professores            
da UNIRIO produzindo conteúdo online que podem impactar todo o País.  
 
O edital é focado para os Programas de 60h a 180h. Criou-se a distinção entre o Programa de                  
Extensão que teria mentoria e emissão de certificado e outro que seria somente as aulas e                
disponibilizados independentemente. A ideia inicial é fazer um canal amplo com conteúdo            
livre disponível para toda a comunidade e futuramente fazer parcerias para dar bolsas aos              
docentes engajados.  
 
Citou a colaboração entre a UNIRIO e a UFRJ com foco na licenciatura de Matemática que                
são destinados ao aperfeiçoamento dos professores da rede pública. Já impactou muitas            
pessoas na forma “antiga” (presencial) e que pode impactar muito mais no formato online.              
Pensa-se também sobre a criação de programas sob encomenda, solicitados por empresas ou             
instituições.  
 
Sendo duas modalidades, conteúdo de acesso restrito e conteúdo de acesso livre. O primeiro              
que não geraria certificado e o primeiro que geraria.  
 
O Diretor de Extensão, Julio Macedo, comentou que a DTIC estará entregando um novo              
portal de cadastramento de projetos e programas, não utilizando mais o SIE. Acrescentou que              
a PROEXC está buscando alternativas para agregar todos os cursos que emitem certificado             
dentro da plataforma Google Classroom. Ele citou que atualmente os coordenadores estão            
lecionando seus cursos de forma independente. O Pró-Reitor Jorge Avila citou a            
parceria/experiência com a MultiRio para entender como funciona. Reforçou também o           
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fomento aos professores que querem produzir conteúdo através do canal da PROEXC para             
atingir o maior número possível de pessoas. 
O Pró-Reitor Jorge, falou sobre a curricularização da extensão e a necessidade da criação de               
mais projetos de extensão. Quanto às bolsas dos projetos, o Pró-Reitor sugeriu como critério              
para dar a bolsa ser o Coeficiente de Rendimento, sendo a renda familiar como critério de                
desempate. Os projetos computam para a bolsa entre os docentes e o CR ser critério para os                 
alunos. 
 
O aluno Matheus Sandim iniciou a fala questionando sobre as bolsas de monitoria dos              
espaços de gravação. O questionamento foi sobre a origem da verba destas bolsas. O              
pró-reitor disse que esta bolsa está dentro do orçamento da Universidade.  
 
O professor Nilton retoma a fala com dúvidas tangíveis sobre o Edital. Qual o prazo, se o                 
Edital está pronto e se a Câmara pode sugerir antes de sua divulgação. O Pró-Reitor Jorge                
disse que existe um rascunho sobre os três editais feito pelo diretor e pelo coordenador. 
 
Os alunos de primeiro e último período não poderão participar dos editais das 42 bolsas. A                
expectativa é que as bolsas possam começar em outubro. É desejo comum dos docentes              
fazerem que estes processos ocorram da forma mais rápida possível.  
 
A PROEXC aceitará os projetos de forma contínua e a cada 3 meses liberarão bolsas com o                 
prazo de 12 meses. As bolsas dependem do orçamento da UNIRIO e as bolsas de janeiro e                 
fevereiro atrasarão por conta da aprovação do Congresso e da liberação do Governo Federal.  
 
O Diretor Julio reforçou que neste novo edital a temática da concessão de bolsas será mérito                
dos alunos, não dos projetos. Também disse que poderia disponibilizar os editais para a              
Câmara para ter críticas etc. O Pró-Reitor Jorge reforçou que o fluxo de inscrição de projetos                
será contínuo. O diretor disse que está dentro do PADOC os projetos de extensão. O diretor                
Julio reforçou que o orçamento para as bolsas é anual e que as bolsas deste ano terminam em                  
dezembro.  
 
O Coordenador de Cultura, Fernando Porto, apresentou o esboço do Edital da Cultura. Que              
são 17 bolsas destinadas à Cultura e que não necessariamente precisam ser projetos de              
extensão. Após a apresentação, deu-se o espaço para a opinião da Câmara. Se deve ou não                
manter o julgamento dos alunos bolsistas na Cultura de acordo com o projeto. 
 
O Pró-Reitor disse sobre a formação da Câmara, sendo um membro indicado pelo Centro. As               
mudanças serão apresentadas na próxima reunião. As pessoas que sempre contribuíram, é            
desejo do Pró-Reitor mantê-las, mas incluir “visões novas” à Câmara. O Diretor Julio             
ressaltou que os participantes da Câmara serão fundamentais na curricularização dos projetos            
de extensão.  
O professor Nilton concordou com mais representantes dos Centros para dar suporte aos             
coordenadores de projetos. A estrutura, segundo o Pró-Reitor, até o momento era muito             

 



focada em pessoas engajadas, mas o objetivo atual é que o corpo docente e discente estejam                
envolvidos nos assuntos da extensão. 
 
A professora Patrícia perguntou sobre o novo critério da deliberação de bolsas e sobre a               
continuidade dos projetos que dependem do número de bolsistas. O Pró-Reitor Jorge            
respondeu que os projetos que já têm bolsa, permanecerão. A PROEXC está tentando obter              
mais recursos para criar novas bolsas, sem deixar de apoiar os projetos. 
 
O pró-reitor trouxe que a maioria das pessoas têm evitado há anos a curricularização da               
extensão e que como é algo bom, deve ser feito da maneira mais rápida possível, mas sem                 
perder a qualidade e de maneira organizada em toda a universidade.  
 
O Diretor Júlio disse que o processo de inserção da curricularização dos projetos de extensão               
seria semelhante às horas complementares: a PROEXC emitiria uma declaração e o aluno             
levaria esta declaração à coordenadoria do seu curso para inserir no sistema. O Diretor voltou               
a falar sobre o Portal não excluir o SIE. 
 
O Pró-Reitor complementou dizendo que a legitimação das atividades de extensão não são             
obrigação da PROEXC, mas do departamento de cada curso. Ressaltou que o número de              
bolsas será muito menor que o número de alunos em projetos e que existirão projetos que                
serão conduzidos por alunos sem bolsa. 
 
O aluno Matheus Sandim disse que acha muito interessante a curricularização dos projetos de              
extensão e sua importância. Ele perguntou sobre o modelo de como os projetos serão              
cadastrados e se será algo para “agora” ou a Câmara ainda irá se aprofundar na discussão. O                 
Pró-Reitor respondeu dizendo que as bolsas do próximo edital são bolsas remanescentes e             
funcionará como um teste para entender a melhor maneira de fazer. A outra pergunta do aluno                
é sobre a variação do CR durante o andamento do projeto e se isso influenciaria na perda da                  
bolsa. O Pró-Reitor Jorge respondeu que o critério de CR seria somente uma vez, no início. 
 
A professora Sônia retomou o assunto sobre a curricularização da extensão e reforçou que a               
aplicação disso é muito benéfica. Também se demonstrou favorável ao modelo de edital no              
mesmo modelo que a PRAE utiliza. 
 
O Diretor de Extensão, Julio, agradeceu aos participantes, desejando saúde física e emocional             
a todos. A professora Sonia também agradeceu o tempo em que esteve na Câmara e que será                 
substituída pela nova diretora da Enfermagem. Fernando Porto, coordenador da cultura,           
apresentou a nova chefe da Divisão de Cultura, a professora Jane Celeste.  
 
O Pró-Reitor Jorge Avila finalizou a reunião agradecendo a todos pela participação.  

 


